
ASSA Escalade Procès-Verbal d’Assemblée Générale 2023

Procès-verbal de l’Assemblée Générale 2023
Maison des associations, Chemin de Saint-Claude

Le vendredi 16 Juin 2023 à 19h

—
Association: ASSA Escalade
Adresse: Centre jeunesse et sport

Stade Paul Charpin Domaine des Semboules
06600 Antibes

Tél: 06 33 33 33 16
Courriel: info@assa-escalade.fr
—

Ouverture et mot de bienvenue
Le 16 juin 2023, à 19h00, les membres de l’association ASSA ESCALADE se sont réunis à la
maison des associations - Antibes, en Assemblée Générale Ordinaire, sur convocation de leur
président.

L’Assemblée était présidée par M. Franck FERRONT, président de l’association. Il était assisté du
responsable de la section adulte, M. Philippe DUPLEIX, de la responsable de la section enfant,
Mme. Stéphanie DELHOMENEDE et du secrétaire, M. Olivier TAFANI.

Appel des noms / Confirmation du quorum
40 adhérents étaient présents, représentant 77 adhérents de l’association adulte et enfant.

Les statuts de l’association précisent qu’un quorum de ⅛ des 362 membres, soit 46 membres est
nécessaire.

Le quorum étant atteint, l'Assemblée Générale peut valablement avoir lieu.

1 / 21

mailto:info@assa-escalade.fr


ASSA Escalade Procès-Verbal d’Assemblée Générale 2023

Adoption de l’ordre du jour
L’ordre du jour est présenté à l’assemblée.

● Ouverture et mot de bienvenue
● Vérification du quorum : ⅛ soit 45

○ Procurations (7 max par adhérents), appel des noms
● Adoption de l’ordre du jour (vote)
● Rapport moral du président (vote)

○ Quelques retours du sondage
● Rapport financier du trésorier (vote)
● Prix de la cotisation 2023-2024 (vote)
● Propositions pour la saison 2022/2023
● Remerciements
● Election du nouveau conseil d’administration

Adoption à l'unanimité.

Rapport moral du président
Le président présente un compte rendu de l’activité du club pour la saison 2022-2023.

Activités
Dans un premier temps, quelques chiffres sont présentés quant à l’activité de l'association.
ASSA escalade est une club très actif, proposant beaucoup d’activités autour de l’escalade
principalement.

● Avec 362 membres, ASSA Escalade est la première association de la région PACA en
nombre d’adhérents FFME.

● Plus de 500 évènements créés sur Spond
● 35 jours de stage enfant pendant les vacances scolaire
● 2 nouveaux encadrants
● 5 nouveaux secteurs découvertes (CT 06)
● 6 000 kilomètres parcourus avec le minibus
● 1 conversion Sport Santé
● Location d’un garage pour stocker le matériel

Le président précise également que certaines activités sont mises en pause:
● La construction d’un mur d’escalade avec l’école Hoang Nam
● L’affiliation FFCAM
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A l’image des chiffres clés de l’AG FFME 2023, l’ASSA est résumé sur une planche

Présentation de la carte des activités de l’association qui servira de base pour étudier les
domaines où l’association peut progresser. On retiendra :

- Section : Para-escalade
- Evènement : Gala de fin d’année
- Pédagogie : progression escalade adulte enfant (au delà de l’initiation) en particulier pour le

bloc SAE et SNE
- Compétition Adulte
- Stages enfants en SNE
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Chiffres clés - FFME
À titre informatif, quelques chiffres provenant de l’AG FFME sont présentés, puis mis en parallèle
avec ceux de l’association:
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Objets promotionnel
Une liste des dépenses associée à la promotion du club est ensuite présentée:

● Des casquettes (1 604,88€)
● Des stickers (170€)
● Des écussons (259,20)

Matériel
Un rappel du matériel du club mis à disposition:

● Cordes (à simple et à double)
● Topo
● Crashpad
● Matériel de canyon (sac à corde, matériel de remontée sur corde)
● Le Minibus : coût d’utilisation sur la saison: 2 113€. Le minibus est mis à la disposition des

adhérents pour toutes les activités et sorties. Il a notamment été utilisé toute l’année pour
l'entraînement à Saint Martin du Var des enfants et pour les sorties falaises et voyages.

5 / 21



ASSA Escalade Procès-Verbal d’Assemblée Générale 2023

Encadrement
ASSA remercie les encadrants qui ont permis à la saison de se tenir, en proposant de nombreuses
activités en sécurité.

Le volume des heures de cours et de sortie escalade représente 1 900 heures réparties entre 3
contrats à durée indéterminée pour 1 565 heures et 335 heures en complément assurée par un
indépendant DEJEPS..
A cela s'ajoutent 45 heures de préparation physique et sportive et 45 heures de yoga, une séance
semaine.

ASSA escalade remercie Yoann, stagiaire bpjeps pour son implication toute l’année.

Parmi les encadrants, des changements sont à prévoir avec des départs et l’arrivée comme
encadrant en CDIi à temps plein de Thomas.

C’est la deuxième année pour ASSA escalade en tant qu’employeur, et on cherche encore un
modèle stable (les charges sociales étant décalées, les prestations comptables sociales pas
toujours évidentes à prévoir…).

Un grand merci à Aude pour son aide bénévole sur le pointage mensuel des heures des salariés et
à la FFME pour l’octroi d’une subvention sur 3 ans.
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Section jeune
Le taux de remplissage des cours enfant est de 98% (188 inscrits sur 192 places).
Le numerus clausus est toujours en vigueur avec de nombreux refus dans les âges critiques
Babys, U10, U12.

A l’inverse, le mur des Semboules ennuie vite les enfants de 12 ans et plus qui, s’ils font plusieurs
années au club, doivent trouver une place au Mont Saint Jean en attendant de rejoindre Audiberti
où les cours se tiennent très tard et pour les plus de 16 ans.

Même problème avec les adolescents qui souffrent du manque d’une salle de bloc à l’image des
salles privées des environs (Bloc Party, Art Bloc) et qui ont du mal à s’inscrire. L’année prochaine
une séance leur sera proposée le mardi à Léonard de Vinci pour pouvoir changer un peu de salle.

Les points remontés à la mairie (tous les ans) :
● Accès plus tôt la journée car 19h Audiberti et 19h30 LDV est déjà tard même pour des plus

de 16 ans
● Accès certains week end dans l’année
● Accès pendant les vacances scolaires
● Possibilité d’organiser une compétition officielle

Compétition ASSA Bloc :
Événement avec un très bon retour, qu’il est important de garder.
L’avancer au début de la saison a été une bonne idée.
Malheureusement, l’infrastructure ne permet pas d’inviter d’autres clubs…
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Événements marquants
Toujours pleins d'événements qui rendent le club vivant

Toujours pleins d’évènements : Fête des sports, Week-end d’intégration, Vacances escalade en
Corse, Week-end cascade de glace, Repas de Noël, Galette des rois, Vacances de printemps en
Sardaigne, Sortie canyon, Sortie grandes voies, Week-end désintégration..

Focus sur quelques évènements
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Stages enfants

Les stages enfants sont un grand succès, modèle
financier stable: 50% places pour la journée et 50% à la
semaine, bilan à l’équilibre avec des vacances avec une
faible participation contre des périodes avec des stages
remplis

Prix des places accessibles, 50€ baby et 80€ plus grand
pour la semaine et 15€/20€ la séance sinon.

Remerciements à Laëtitia RAVE pour son aide dans la
gestion des stages.

Social Boulder
Social Boulder est un outil permettant de noter sa progression en tant que grimpeur, mais
également de suivre la progression de ses amis. Il s’agit d’un produit que l’association paye 50€
par mois pendant 3 mois, puis 70€ par mois, mis en place en fin de saison (Avril 2023).
L’application compte:

● 16 utilisateurs pour Audiberti - 161 voies marquées comme faites
● 12 utilisateurs pour Léonard de Vinci - 206 voies marquées comme faites

Formation
Mise en avant des formations faites dans l’année (coût total 2 250€):

● 4 nouveaux initiateurs SAE
● 2 nouveaux initiateurs canyon
● 3 formations PSC1

…et rappel des formations disponibles:
● Gestion des EPI
● Ouvreurs
● Juges
● …
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Pédagogie
Explication des cycles mis en place cette saison, changement à chaque vacances afin
d’harmoniser les séances.
Le retour est qu’il est difficile de les mettre en place et de les suivre pour les différents encadrants,
il s’agit d’un point à plus travailler la saison prochaine.

Passage de passeport
Point sur le nombre de passeports obtenus cette année (27) et félicitations.

Bilan de l’année
Retour sur le sondage qui engage sur une discussion avec l’assemblée.

Demandes de membres:
● Faire des événements non-officiels à travers les événements sponds
● Conserver la PPG, le yoga, Bréa, Melting’Pot.
● Créneaux bréa moins proche des weekends.
● Recyclage des compétences techniques.
● Demande de changement de voies en cours d'année (impossible dû au baccalauréat).
● Cours de performance à LDV.

Questions ouvertes
Questions sur le bilan de l'année (Geoffrey sous contrainte):

● “Certaines personnes ont malheureusement appris assez tardivement que l'on peut
demander le minibus pour aller à Bréa”

Président: Oui, le minibus est accessible. Pour l'organisation, voir les motivés.
● “Renouvellement des voies pour les gros grimpeurs trop long, ils font vite le tour, autour du

6b, 6b+”
Président: Oui, vraie question, problème récurrent de l'ASSA car les murs sont gérés par
l'Éducation nationale qui ne souhaite pas de changement en cours d’année.

● “Formation d'ouvreur, quels sont les prérequis ?”
Président: Oui, le club aimerait avoir des ouvreurs en interne, les prérequis sont sur le site de la
FFME. Il est possible de demander des formations à la ligue, surtout si un groupe de personnes se
motive.

● “Ouvertures pédagogiques avec une liste de mouvements etc.”
Président: Le club est d'accord, mais il faut des personnes disponibles et présentes pendant les
ouvertures pour ça.
Responsable adultes: C’est compliqué de demander aux ouvreurs car on leur demande beaucoup
d’ouvertures en peu de temps, avec un stock de prises limité, mais rien n’est impossible.
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Point sur les adhésions
Présentation des chiffres du club en comparaison à la FFME en termes de répartition, et
d’augmentation. Avec 362 adhérents, ASSA reste le premier club PACA depuis 3 ans.

Résultats sportifs
L’ASSA souffre toujours de ses installations sportives pas du tout aux normes de la compétition
escalade, ni en bloc, ni en difficulté ou vitesse.

La conséquence est immédiate, les 5 jeunes classés au niveau départemental et même régional
sont partis dans un club voisin, qui dispose d’une salle de bloc et d’une tour d'entraînement pour la
difficulté inaugurée l’année dernière.

Bravo aux jeunes impliqués dans ces conditions pas facile et qui classe ASSA à la 5ème place
des clubs du challenge Berhault (départemental).

Mise au vote du rapport moral
Adoption à l’unanimité.
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Rapport financier du trésorier
Exceptionnellement le rapport financier est présenté par le président avec le vice-trésorier, la
trésorière étant absente pour motif personnel.

Le président rappelle que c’est une année de transition, avec l’arrivée d’une nouvelle équipe à la
trésorerie et le club qui confirme son statut d’employeur avec 3 contrats CDI à gérer.
Les comptes sont suivis par le cabinet d’expertise comptable Ca Compte pour Moi sur un exercice
comptable décalé du 1 avril 2022 au 31 mars 2023

Les chiffres clés sont :
- Total du bilan : 70 740€ (+53%)
- Chiffre d’affaire : 115 480€ (+39%) hors valorisation bénévoles
- Résultat net comptable : 17 174€ (+298%)

En résumé, c’est une année “statu quo” : pour voir si le club est capable d’assumer sa charge
d’employeur aucune dépense non essentielle n’a été engagée : aucun achat de matériel, pas
d’achat de prise, peu de frais de fonctionnement, faible participation du club aux activités etc…

Si on saison 2022-2023, à la saison 2021-2022, on s'aperçoit que :
- CA N-1 : 110 978€ contre 125 640€ pour N
- Dépenses N-1 : 106 350€ contre 75 900€ pour N

Le résultat est donc faussé par cette prudence permettant au club de provisionner les dépenses à
venir en matériel et autres.
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Mise au vote du rapport financier
Adoption à l’unanimité.
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Prix de la cotisation 2023-2024

Argumentation du prix de la license
Note explicative des augmentations de prix de l’affiliation FFME et des licences, notamment
enfant.

Résumé pour la license
Augmentation du prix de
license:

● Adultes: +2€
● Famille: +2€
● Jeune: +4€

En 2023, l’assurance devient
facultative au sein du club et
sera à prendre directement à
travers de l’espace adhérent
depuis MyFFME:

● Base 14€
● Base+: 17€
● Base++: 24€

Résumé pour l’affiliation
● 0 à 99 licenciés: 80€
● 100 à 300 licenciés:

150€
● Plus de 300 licenciés:

250€
● Établissement affilié:

250€
● Membre associé: 250€

Proposition cotisation pour la saison 2023-2024
● Adultes

○ Débutants 275€
○ Autonomes: 200€

● Enfants
○ Cours 295€
○ Compétition +100€ (ajustée à la rentrée)

● Famille
○ Réduction famille de 25€ par adulte/enfant si au moins 2 inscrits au club

Évolution de la cotisation à l’année
Les réductions s’effectueront aux dates suivantes et seront cumulable (appliquées au tarif de
base): 20/10/2023 ; 22/12/2023 ; 23/02/2024 ; 19/04/2024

Les montants des réductions seront de:
● Adultes débutants: 40€
● Adultes autonomes: 15€
● Enfant: 50€

Questions ouvertes:
“Certains enfants s'ennuient aux Semboules”
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Président: La salle ne permet pas d’offrir de nouvelles choses, il faut retourner voir la Mairie pour
trouver un projet…

Mise au vote de la proposition du prix de la cotisation
Adoption à l’unanimité.

Propositions pour la saison 2023-2024

Modification du règlement intérieur
Des propositions sont formulées pour modifier le règlement intérieur, les propositions retenues
l’ont été après discussion et sondage à main levée.

Concernant la durée du mandat
● “Un an pour essayer c’est plus facile que 2 ans.”

Président: Il est possible de démissionner à tout moment, donc c’est plus une question de principe

Concernant la gratuité des cotisations CA
“Plutôt que de proposer de la gratuité, proposer un remboursement proportionnel à
l’investissement, ou sous forme de réduction l’année suivante.”
“Proposition de réduction de licence non exclusive aux membres du CA.”
“Pourquoi pas en prendre en charge une partie, mais ça va à l’encontre de l’idée du bénévolat.”
“Plutôt que de prendre en charge la licence, le club pourrait faire des petits cadeaux, comme des
mousquetons.”

Autre
“Proposition de sorties non encadrées par un salarié”
Président: Oui, c’est possible pour les SNE, à voir en interne ce qu’il en est de la responsabilité de
ces sorties.

Mise au vote de la proposition de modification du règlement intérieur

● Durée du mandat (CA et bureau) : 1 an, adopté à la majorité.
● Objectif de parité : Non voté.
● Gratuité de cotisation pour les membres du CA : Non
● Gratuité de cotisation pour les membres du bureau :

2 contres (dont 1 pouvoir), 9 abstentions (dont 5 pouvoirs), adopté à la majorité.

● Budget annuel de convivialité alimentaire fixé à 3 000€

4 contres (dont 1 pouvoir), adopté à la majorité.
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● Participation du club de 30€ par participant pour les voyages

14 contres, adopté à la majorité.

Gratuité de cotisation pour grimpeurs de haut niveau (limité à 15)
Le club a conscience qu’il a du mal à garder les grimpeurs de haut niveau au vu de ses
infrastructures, et il est dommageable pour les autres de ne pas avoir ces personnes dans leur
entourage afin d’encourager la progression, le partage de conseils, etc.

Questions ouvertes
● “Est-ce que ces grimpeurs seraient d’accord d’amener des grimpeurs qui ne sont pas de

leur niveau avec eux ?”
Responsable section enfant: Pourquoi pas ? Nous n’avons pas de garanties, mais nous partons
sur une base de confiance.

● “Il faudrait garantir une animation de leurs part”
Président: Nous ne pouvons pas forcer ces personnes à animer le club, il s’agit d’un essai.

Mise au vote de la proposition de gratuité pour grimpeurs de haut niveau
7 abstentions (dont deux pouvoirs), adopté à la majorité.

Budget de 3 000€ pour le RSO
Le terme "RSO" fait référence à "Responsabilité Sociétale des Organisations".

Le RSO chargé du développement durable dans un club d'escalade joue un rôle central dans
l'intégration des principes du développement durable, la sensibilisation, la gestion
environnementale, les partenariats et le suivi des actions en faveur d'un club plus responsable sur
les plans social, environnemental et économique.

Des actions plus précises seront proposées avec le budget alloué.

Mise au vote du budget de 3 000€ pour le RSO
1 contre, 4 abstentions (dont 1 pouvoir), adopté à la majorité.

Actions saison 2023-2024

Cadeau saison 2023-2024
Aperçu du cadeau:
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Produit à Grasse pour un prix total de 1 300€.
Ainsi que des T-Shirts, distribués respectivement aux compétiteurs (chilli), au staff (bleu Atoll) et à
toute le monde (blanc chiné).

Planning
Le planning 2023-2024 est présenté avec ses changements.
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Questions ouvertes
● “Possible de mettre moins de cours adultes débutants et de transformer un slot en cours

autonome?”
● “Dommage que le parent/enfant disparaisse”
● “Il n’y a plus de Melting’Pot?”

Secrétaire: Ça sera transformé en Meltin’Block
● “Est-ce que l’on peut se réinscrire en débutant ?”

Président: Oui
● “Quid du perfectionnement des autonomes”

Stéphanie: Si on arrive a avoir un groupe, ça sera consistant - au moins 8
Paul: Prêt à faire des cours de temps en temps.
Président: Si un petit groupe est créé, il est possible de fixer un encadrant pour ce groupe de
temps en temps.

● “Les débutants passent de 5 cours par semaine à 1 par semaine, en même temps que le
yoga.”

Président: Il y a aussi une différence financière car pas d'encadrants pour les autonomes.

SAE extérieure
Après la création de la tour à Valbonne, Auron se dote d’une SAE extérieure.
Le club déplore l’absence de ce genre de structure à Antibes, alors que la demande y est forte.

En attendant la possibilité d’une SAE extérieure sur la commune d’Antibes, le club investit dans un
mur mobile à des fins de démonstration (8m de haut, socle de 15 mètres par 15 mètres, en test à
la fête des sports).
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Boutique
Présentation des objets disponibles à la boutique à la saison prochaine:
Doudoune en duvet, bleu foncé, prévu pour novembre.

Ainsi qu’un sondage à main levée pour avoir une idée des intéressés (vaste majorité).

19 / 21



ASSA Escalade Procès-Verbal d’Assemblée Générale 2023

Remerciements
ASSA escalade c’est plus de 100 000€ d’heures de bénévolat.

Afin de mettre en avant les personne s’étant le plus investies dans l’association, des
remerciements à:

● Franck FERRONT: Super président
● Olivier TAFANI: Secrétariat.
● Stéphanie DELHOMENEDE: Responsable enfants, cours du jeudi soir, infirmerie, sport

santé et divers CA.
● Philippe DUPLEIX: Compétitions, juge, gestion ouverture de voies, gestion du Spond,

gestion des achats de matériel, garage
● Thomas PRIOLO: Organisation weekends d’intégration et de désintégration, encadrement

des cours, accueil des nouveaux.
● Aude DUVAL-ARNOULD: Trésorière
● Sébastien GREGOIRE: Points CA, organisation weekend d’intégration, relation avec la

mairie, goodies, site web, relations diverses…
● Julien VENET: Inscriptions, téléphone et mails, gestion des régulations, factures,

remboursement de frais, reçus fiscaux, aide trésorerie, PSTO
● Laëtitia RAVE: Gestion des stages et compétition
● Jean RAVE: Compétition ASSA bloc, compétition enfants, relation encadrants, RDV mairie,

nettoyage des murs
● Philippe GREGOIRE: Organisation de sorties et encadrement, murs mobiles, fête des

sports, logistique alimentaire.
● Pierre-Axel LAGADEC: Organisation de sorties, gestion informatique, organisation

weekend cascade de glace, cours de grandes voies
● Paul BOUCHE: Planning et inscriptions, organisation weekend d’intégration et cascade de

glace, ouvertures de voies
● Edgar PERSENDA: Gestion de subventions, inscriptions, site web, organisation formations,

garage, divers CA
● Maxime ANDRÉ: Sorties et ouverture de voies
● Geoffrey GROLIER: Sorties extérieures et psychobloc
● Sylvain RODHAIN: organisation vacances, gestion de matériel
● David LAGANE: Ex-président (2021-2022)
● Blandine BAYOUD: Relecture de documents, site web
● Salomé RAGASSE: Programme pédagogique
● Emeline SURGET: Rédaction de comptes rendus.

FFCAM
Rappel du projet : Une volonté de développer nos activités montagnismes
En 2022, modification de nos statuts pour créer une section escalade et une section montagne
En juin 2022, rapprochement avec la FFCAM pour s’affilier
Pas de réponse depuis…

L’assemblée souhaite que l’on continue de créer une section montagne FFCAM.
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